

Zeitschrift: Mitteilungen / Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung =
Bulletin d'information / Société suisse d'études généalogiques

Herausgeber: Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung

Band: - (1988)

Heft: 32: [Édition française]

Buchbesprechung: Le coin du livre

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

les sociétés soeurs de Suisse et de France, etc. Des publications sont envisagées, allant de monographies familiales à une reprise des Recueils de généalogies vaudoises: Eric Caboussat évoqua le projet d'un guide de recherches généalogiques. Puis Robert Pictet présenta les grandes lignes du bulletin de liaison en préparation; à parution au moins annuelle, il devrait contenir, outre le rapport présidentiel et la publication des comptes, un article de fond, des contributions des membres, un échange de questions et de réponses, un exercice paléographique, etc. Après une question posée sur les relations du Cercle avec la SSEG, M. Peyer apporta les cordiales salutations de cette dernière, puis M. de Rougement évoqua le prochain cinquantenaire de la section neuchâteloise. Enfin, M. Pasteur transmit les amitiés du Centre d'entraide généalogique de Franche-Comté.

La séance fut clôturée par un vin d'honneur offert par la Ville de Lausanne, avec une allocation de son représentant, M. Maurice Calame, membre du Bureau du Conseil communal. L'assistance fut alors honorée de la présence inattendue du syndic, M. Paul-René Martin.

Comme les questionnaires continuent à rentrer et que plusieurs personnes, informées par la presse, ont fait part de leur désir de participer aux activités du Cercle vaudois de généalogie, celui-ci peut envisager l'avenir avec optimisme.

Lausanne, le 22 novembre 1987

P.-Y. Favez

Le coin du livre

Borel Pierre-Arnold (et Jacqueline), livre de raison et chronique de famille
Depuis 1976, l'auteur a publié, à intervalles irréguliers, ses chroniques qui - en définitif - seront 16. Il s'agit en fait des tableaux d'ascendance des arrière-grands-parents des trois filles de Pierre-Arnold et Jacqueline Borel. La tâche à laquelle l'auteur s'est attelée, représente le fruit du travail de toute une vie de généalogiste: recherches personnelles, rassemblement de travaux publiés ou manuscrits, reproductions d'extraits de généalogies déjà existantes. Chaque volume contient en plus de nombreux documents et photographies.

Fascicule I, Henri de Rougemont, tomes I/II, 1984/85, 513 pages

Préface de Denis de Rougemont. Primitivement originaires de Provence/St-Aubin, les Rougemont comptent parmi leurs alliances surtout des familles de la Béroche. Dès la fin du 17e s., cette famille a joué un rôle important à Neuchâtel. Devenus bourgeois de la ville et anoblis, ses membres se sont alliés aux autres familles locales et, à travers elles, au patriciat bernois et zurichois et parfois à la noblesse européenne.

Fascicule L, Jean de Montmollin, 1986, 242 pages

Tout comme les Rougemont, la famille de Montmollin compte parmi ses membres de nombreuses personnalités qui ont joué un rôle important dans le canton. Les familles auxquelles elle s'alliait, appartenaient également aux classes dirigeantes de Neuchâtel. Le personnage le plus célèbre de la famille, fut Georges, né en 1628, chancelier et conseiller d'Etat, anobli par Henri II de Longueville.

Fascicule D, Jonas Frédéric Perrenoud, 1987, 170 pages + annexes

Les Perrenoud, originaires du haut du canton (La Sagne, Les Ponts-de-Martel, La Brévine, Le Locle) sont également bourgeois de Valangin. Ils sont avant tout actifs dans l'agriculture. Il est intéressant de constater que les autres familles, auxquelles ils s'alliaient sont presque sans exception de la même condition et de la même région.

(Les livres sont édités par l'auteur, M. Pierre-Arnold Borel, La Chaux-de-Fonds)

Foletti Emilio: I Brogg, cronaca di famiglia dei Foletti detti Brogg, ramo distinto del ceppo dei Foletti detti Laton, Massagno 1986, 114 pages

L'auteur donne tout d'abord un aperçu de la préhistoire et de l'histoire du val Verzasca, d'où les Foletti, dits parfois Laton, sont primitivement originaires et où l'on trouve leurs traces avec certitude dès le milieu du 16e s. Il énumère ensuite les provenances possibles du nom de Foletti et du surnom Brogg et signale les récits, légendes et mentions - plus ou moins véridiques - qu'il a pu glaner ça et là sur la famille.

Dès le 17^e s., les Foletti sont représentés à Massagno avec - entre 1707 et 1834 - 199 nouveaux-nés; à partir de 1803 apparaît le surnom de Brogg. En 1828, la famille devient bourgoise de Massagno.

Après avoir recueilli quelques impressions sur la vie à Massagno au début du 19e s., l'auteur présente d'une manière vivante et colorée ses ancêtres à partir de Giuseppe dit Pepp, son arrière-arrière-grand-père, jusqu'à Felice-Antonio, né en 1885. L'auteur a le don de nous faire revivre ses oncles, tantes et cousins et de nous familiariser avec leur caractère, leurs passions, leurs proches, leur vie professionnelle et - pour certains - leur vie d'émigrés en Uruguay

HR

Union généalogique du Centre: Annuaire généalogique de la région du Centre (Bas-Berry, Touraine, Eure et Loir, Haut-Berry, Loir et Cher, Loiret, Maine et Perche), 1987, 325 pages

Ce volume contient, classées par ordre alphabétique, toutes les familles étudiées des régions ci-dessus. Sa réalisation est due à l'exploitation des données informatiques. A côté du nom de famille, la liste comprend encore les renseignements suivants: deuxième nom s'il y a lieu, dates plus anciennes et plus récentes connues, nombre de générations connu, lieux où ont séjourné les membres d'une famille.

Grâce à un numéro, placé au début de chaque ligne, il est possible de trouver - dans une seconde liste à la fin du volume - le nom et l'adresse de la personne ayant étudié la famille. Cet annuaire rendra sans doute service au gé-néalogiste suisse qui aura des recherches à effectuer dans cette région de la France.

HR

La protection des données, un obstacle pour le généalogiste?

1. Introduction

Le progrès technique constant dans le domaine de l'obtention et de traitement de données, ouvre de nouveaux horizons au généalogiste, mais il conduit forcément aussi à des abus. Ce développement, nuira-t-il à la recherche généalogique? Il est normal que le généalogiste désire connaître tous les détails possibles sur les individus qui font l'objet de ses recherches. D'autre part, il doit veiller à ne pas divulguer des informations compromettant une personne (ou ses descendants).